

COMMUNAUTÉ URBAINE. Hier matin, gauche et droite ont paraphé un accord de coopération communautaire. Vincent Feltesse conservera la présidence

Un juste équilibre

de Maryan Charruau

Costume cravate. Et baskets bleues à lacets blancs. Tout sourire contenu, Vincent Feltesse est arrivé, hier matin, à la conférence de presse en accusant un peu de retard. Avec une semaine d'avance, le maire socialiste de Blanquefort est assuré d'être réélu à la tête de la Communauté urbaine de Bordeaux.

Pour la première fois depuis le Mérignacais Michel Sainte-Marie en 1977, un président de gauche entamera une mandature à la CUB. Certains diront alors que le maire de Bordeaux a obtenu « tout » ce qu'il voulait... « Sauf la présidence ». Il occupera le poste de premier vice-président et prendra en charge l'urbanisme. A'Urba (agence d'urbanisme), sera pilotée par un élu de gauche, mais la vice-présidence déléguée reviendra à la droite.

Le partage. En trois réunions, le groupe de travail composé de cinq élus de gauche et autant de droite est donc parvenu à parapher un « accord de coopération communautaire ». Lequel en huit pages, non pas résumé, mais énumère les principes d'action pour les six ans à venir. « Nous avons une certaine vision partagée de l'agglomération », a reconnu Vincent Feltesse. « Nous avons la même conception de la CUB », a noté Alain Juppé.

Chacun s'accorde à vouloir placer l'agglomération bordelaise au rang de « métropole européenne ». Et comme signe de gouvernance partagée et commune, chaque groupe dirigera 18 commissions. Équilibre encore avec la répartition des délégations, divisées en 7 pôles. Le bureau comprendra 36 vice-présidents, auxquels s'ajouteront des maires.



Futur premier vice-président, Alain Juppé soutiendra Vincent Feltesse pour la présidence de la CUB PHOTO CLAUDE PETIT

« Jugée trop technocratique, l'administration communautaire va évoluer »

Afin de mieux les identifier, trois projets bénéficieront chacun d'un vice-président : le quartier Saint-Jean/Belcier, Bordeaux 2013 et l'aménagement du campus (étalé sur Talence/Pessac et Bordeaux). Comme toujours, le nerf de la guerre restera l'argent. Certes, la CUB disposera de 7 milliards d'euros lors de cette mandature, mais les projets ne manquent pas. Surtout, l'État a revu à la baisse ses

aides. Les élus communautaires ne veulent ni « dépasser 7 ans d'endettement », ni entendre parler « de taxe additionnelle », a souligné Vincent Feltesse. « Il faudra appliquer notre accord dans un cadre financier contraint et à fiscalité constante », a insisté Alain Juppé.

Les grands dossiers sont connus. Telle la 3^e phase du tramway, voire même la 4^e, avec un regard particulier sur l'aéroport via un groupe de travail ad hoc. Et l'arrivée de la LGV doit être prise en compte. Quant au développement des infrastructures, il s'inscrit en priorité : aménagement de la gare et du quartier Saint-Jean/Belcier, passage en 2x3 voies de la rocade, rejet du grand contournement autoroutier au contraire de celui ferroviaire, réalisation des deux ponts (Bosc et Bacalan-Bastide)...

Proximité. La CUB veut renforcer sa politique foncière, afin de maîtriser l'aménagement de son territoire. Naît l'outil financier « établissement public foncier local (EPFL) d'agglomération », en rupture avec l'EPFL du Conseil général, et/ou le recours exceptionnel à l'emprunt. Sans oublier les 30 000 logements à réaliser d'ici 5 ans.

Un projet de co-développement sera signé avec chaque commune. D'où la création d'un fonds de proximité. L'organisation administrative s'adaptera à cette proximité. Jugée « trop technocratique », l'administration va évoluer. Piloté par Vincent Feltesse, un jury bipartite désignera les responsables de l'administration communautaire et des organismes associés.

Réactions

Vincent Feltesse
Président PS sortant,
maire de Blanquefort



« Nous avons pris le temps de la discussion. Il n'a jamais été question de troc. C'est un bon accord au regard de sa vision pertinente et renouvelée dans une période compliquée sur le plan financier. Nous sommes sur de bons rails. »

Alain Juppé
Maire UMP de Bordeaux



« Il n'y a pas eu de véritable pierre d'achoppement, mais des ajustements constructifs. Cet accord n'empêchera pas des prises de position au regard de ses idées et de ses identités. Le mode de fonctionnement se présente équilibré. »

Gérard Chausset
Président du groupe Verts



« C'est un changement d'époque, de génération. Les Verts, qui participent pour la première fois à ce cadre de coopération, doivent constituer le fertilisant de la CUB. »

Max Guichard
Président du groupe PCF



« Le 18 avril prochain, un président de gauche sera élu dans le plein respect du suffrage universel, mais aussi dans le respect des originalités et des sensibilités de chacun. »

Alain Cazabonne
Maire Modem de Talence



« Chaban disait : quand chacun estime être bien représenté, il s'établit une forme de dépolitisation. »